

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,  
D. RICARDO LAGOS ESCOBAR, SOBRE ALUVION OCURRIDO EN  
X REGION

VIÑA DEL MAR, 4 de Mayo de 2002

Bueno, yo quería indicar nuestra tristeza de los hechos que hemos conocido en el día de hoy. Temprano me informó el intendente de la X Región el aluvión que se había conocido. La información más reciente que tenemos es que es un aluvión de grandes dimensiones. Estamos hablando de un aluvión que cubre aproximadamente 1 kilómetro de largo, por 500 metros de ancho, y 15 metros de alto. En consecuencia, es un aluvión muy, muy grande. La persona que ha fallecido, que es un pescador artesanal, es él y están desaparecidos su señora y sus hijos, y también su hermano, su señora y sus hijos. En consecuencia, son aproximadamente 12 personas fallecidas. En este momento tenemos que decir "desaparecidas".

En este instante hay más de 100 efectivos, bomberos, carabineros y ejército. Ha costado mucho llegar al lugar, sigue lloviendo intensamente, y se está trabajando con palas, no se puede hacer de otra manera en el aluvión, para tratar de encontrar las personas que están desaparecidas.

Vamos a seguir en contacto. El intendente en este instante está volando a la zona, y debe llegar en la próxima media hora.

Pregunta: ¿Qué va a hacer el gobierno, porque la zona está completamente aislada, como lo decía usted?

S.E.: Bueno, ha habido cortes en algunos tramos de la carretera austral, y eso se está viendo en las condiciones normales. Por ahora, queremos tener más información antes de tomar mayores definiciones. Todos los años tenemos dificultades allí en la época de temporales. Aquí lo que ha habido es un aluvión que afectó a estas familias de una manera en particular, y eso es lo que en este instante nos tiene más preocupados. Gracias.

\* \* \* \* \*

Viña del Mar, 4 de mayo de 2002.  
MIs/ems.

Declaraciones de S.E.:

Pregunta: ¿Tuvo, Presidente, en su visita algún tipo de conversación preliminar tendiente a mejorar las relaciones?

S.E.: No. Mi visita tenía por objeto simplemente ir a expresar lo que he dicho. Y, en consecuencia, no toqué otros temas, ni con el Presidente, ni con el Canciller que me fue a buscar al aeropuerto.

Pregunta: Presidente, sin embargo, a pesar de lo que usted dijo, en un mundo globalizado como en el actual, el tema de los derechos humanos es muy importante, usted fue el único Presidente que asistió a este funeral. ¿Qué puede decir respecto a las críticas del Partido Socialista y de las organizaciones de derechos humanos?

S.E.: Que afortunadamente en un mundo democrático cada uno entiende lo que es su rol. Mi rol y el interés de Chile era que hoy día estuviere en Santa Cruz, y eso es lo que tenía que hacer como Presidente de Chile. El rol de las organizaciones de derechos humanos, del Partido Socialista, el máximo respeto, y me parece bien lo que ellos han dicho, desde su punto de vista, pero mi obligación como Presidente era hacer lo que hice.

Pregunta: Esta visita suya, este gesto, digamos, ¿es una señal de que tal vez Chile y Bolivia podrían volver a tener relaciones diplomáticas en el futuro cercano?

S.E.: No es un tema que en este instante esté consultado ni considerado en la agenda del gobierno de Chile. Gracias.

\* \* \* \*

SANTIAGO, 6 de mayo de 2002  
MIs/ems.